
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  
 

ATA Nº 02/2018 

 

Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e dezoito, nesta Cidade de Sines e sala 

de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a junho 

de 2018;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PRESENÇAS: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador.----------------------------------------------------- 

1º Secretário – Maria Augusta S. Amaro Rocha.------------------------------------------------ 

2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.----------------------------------------- 

Maria Piedade Jeremias.---------------------------------------------------------------------------- 

Manuel da Luz Duarte.------------------------------------------------------------------------------ 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

Jorge Manuel Brites Pereira.------------------------------------------------------------------------ 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

Fernando Guiomar----------------------------------------------------------------------------------- 

António Bernardo------------------------------------------------------------------------------------ 

 

FALTAS -  

Ana Patrícia Viegas Neves, foi substituída pelo membro Fernando Guiomar.-------------- 

Nuno Rafael Baião Gamito Malafaia, foi substituído pelo membro António Bernardo.--- 

Nuno Miguel Nogueira Ó Pereira.----------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão. --------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. ------------------------------------------------------ 

Tesoureiro – José Manuel dos Santos Castanheira.--------------------------------------------- 

2º Vogal – Carlos Alberto do Rio Salvador.------------------------------------------------------ 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Salvador, deu as boas noites aos 

presentes e indicou a ordem de trabalhos.-------------------------------------------------------- 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 01 de 26 de abril de dois mil e 

dezoito.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou à leitura da correspondência: 

 

Convite por parte da Comissão de Utentes do Litoral Alentejano para participar na 

concentração em frente ao Hospital do Litoral Alentejano no dia 28 de junho;------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia informou os presentes dos pedidos de 

substituição por parte do membro Ana Neves e Nuno Malafaia.----------------------------- 
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O membro Sandra Garcia informou que esteve presente na Manifestação junto ao 

Hospital do Litoral Alentejano e referiu que entende que não são as 40 horas mensais a 

grande falha, mas sim a falta de pessoal.--------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que esteve presente numa reunião com o Conselho de 

administração do Hospital, onde também estiveram presentes os representantes dos 

médicos e enfermeiros.------------------------------------------------------------------------------ 

Nessa reunião foi reconhecido a falta de pessoal e as dificuldades que o CA do Hospital 

tem no recrutamento passando o ónus para o Ministério das Finanças;---------------------- 

 

O membro Ana Dias questionou o facto de não se ter feito um comunicado a explicar a 

situação do canil.------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Assembleia explicou que o projeto da Junta foi entregue à Câmara 

Municipal de Sines para que concorressem ao Projeto 2020.---------------------------------- 

 

O Presidente da Junta referiu que se existe a Associação 4 Patas também se deve ao 

anterior executivo.----------------------------------------------------------------------------------- 

Foi cedido, mais um espaço de cozinha a título provisório, para guardarem a comida e 

realizarem pequenos tratamentos aos animais.--------------------------------------------------- 

 

Referiu igualmente que o terreno para o canil já está localizado e a realidade é que em 

abril a Câmara Municipal solicitou o nosso projeto para se candidatarem ao Projeto 

2020 e que a Junta de Freguesia não tem capacidade financeira nem poder para realizar 

a obra.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Também informou que receberam todos os e-mail na sequência de um comunicado da 

Associação 4 Patas. Posteriormente tivemos conhecimento que a Câmara Municipal 

divulgou um comunicado, no site da CMS, onde justificam a situação.---------------------- 

 

O membro Maria Piedade Venturinha referiu a falta de limpeza no Bairro Novo da 

Provença e sugeriu que a Junta de Freguesia intercedesse junto da Câmara Municipal.--- 

 

O Presidente da Junta referiu a existência de algumas áreas a precisarem de limpeza. 

Após contacto com o Vereador responsável pela limpeza, foi explicado que reside no 

Bairro Novo da Provença, um funcionário da Câmara Municipal que tem a função de 

fazer esse trabalho e que quando não consegue dar resposta, deverá informar os serviços 

da Câmara.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Jorge Brites Pereira informou que a estrada para a ilha do Pessegueiro, não 

está em condições.----------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta explicou que cabe à Junta de Freguesia de Porto Covo a resolução 

dessa situação.---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 
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ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a 

junho de 2018; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

prestar esclarecimentos relativos a este ponto, o qual destacou algumas ações: 

 

 No âmbito das comemorações do 40º aniversário do ATL "A Gaivota" realizámos, 

naquele espaço, uma exposição de trabalhos elaborados ao longo dos 40 anos e um 

registo fotográfico que esteve aberto ao público de 25 de abril a 22 de junho. --------- 

 

 Ainda no âmbito destas comemorações, a Arte Velha – Associação de Artesãos 

realizou no ATL um Workshop de “Renda de Bilros” e a Srª Cláudia Clemente – 

Gigantones e Companhia realizou também um Workshop de 3 dias, para a 

elaboração de uma cabeça de fantoche para os utentes do ATL.--------------------------- 

 

 Realizámos uma festa para encerramento das comemorações do 40º aniversário do 

ATL, bem como, encerramento do ano letivo, com a participação da Orquestra 

Locomotiva da Escola de Artes do Alentejo Litoral. No final foi dado um beberete 

para todos os pais e crianças, com churrasco e música.------------------------------------- 

 

 Participámos no Programa Ocupacional de Verão para Jovens – Programa Mãos à 

Obra, incluindo o ATL nos serviços que integram este programa.------------------------ 

 

 À semelhança de anos anteriores, iremos contar com a colaboração de dois jovens da 

Resgate – Associação de Nadadores Salvadores do Litoral Alentejano para 

acompanhar as crianças na praia durante os meses de julho e agosto, no âmbito do 

projeto “Férias na Gaivota 2018”.-------------------------------------------------------------- 

 

APOIOS E SUBSÍDIOS 

 

 Atribuímos subsídios a algumas entidades, nomeadamente: 

 - À Associação Quatro Patas para apoiar a campanha CED (Captura – Esterilização 

– Devolução) e para tratamentos clínicos veterinários aos animais de rua;-------------- 

 

- À Resgate – Associação de Nadadores Salvadores do Litoral Alentejano para a 

aquisição de 2 desfibrilhadores; ------------------------------------------------------------  

 

 À semelhança de anos anteriores, colaborámos com a Câmara Municipal de Sines na 

realização da Feira da Primavera 2018, adquirindo vários materiais solicitados. 
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CEDÊNCIAS DE ESPAÇOS E EQUIPAMENTOS 
 

Nos termos do regulamento foi cedido o Salão do Povo a várias entidades e particulares, 

nomeadamente: 

 

- À Associação Recreativa de Dança Sineense para ensaios nos meses de abril, 

maio e junho;-------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Ao Sindicato dos Trabalhadores Portuários de Mar e Terra de Sines para o 

convívio dos trabalhadores no dia 1 de maio;------------------------------------------- 

 

- À Câmara Municipal de Sines, nos dias 22 e 29 de maio e 4 e 11 de junho, para 

a realização de ensaios para a festa de final de ano letivo. Cedemos também no 

dia 2 de junho para a realização de festa de aniversário do Espaço Sénior;--------- 

 

-  Ao CNLA, nos dias 16 e 17 de junho, para o tradicional mega-almoço convívio 

alusivo à 15ª Prova de Mar Baía de Sines.----------------------------------------------- 

 

Nos termos do regulamento, cedemos o Pavilhão da Junta a várias entidades e 

particulares, nomeadamente: 

 

- À Associação Recreativa de Dança Sineense nos dias 28 e 29 de abril para a 

realização de Gala comemorativa do Dia Mundial da Criança e Workshop de 

Dança, respetivamente;--------------------------------------------------------------------- 

 

- Ao Corpo Nacional de Escutas para a pernoita de cerca de 50 escuteiros de 19 

para 20 de maio;----------------------------------------------------------------------------- 

 

- À Câmara Municipal de Sines, nos dias 7 e 8 de junho, para a realização da festa 

de final do Programa Desporto é Vida + 55 anos.-------------------------------------- 

 

EDUCAÇÃO/FORMAÇÃO 
 

 A Coordenadora do ATL, Lénia Santos e a Técnica, Bela Conceição participaram 

nas VIII Jornadas da CPCJ de Sines.---------------------------------------------------------- 

 

 A Técnica Superior, Cristina Mata, está a realizar uma formação como encarregada 

de proteção de dados em sistema e-learning, com duração de 20 horas, pela empresa 

Traininghouse.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

REGULAMENTOS E PROJETO 
 

 Aprovámos a 1ª alteração aos regulamentos de Taxas e Licenças, Norma Interna e 

Regulamento de utilização do Pavilhão da Junta.-------------------------------------------- 
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 Após contactos com a Câmara Municipal de Sines, cedemos o projeto de Centro de 

Recolha de Cães e Gatos para efeitos de apresentação de candidatura ao abrigo do 

Despacho nº 3321/2018 de 4 de abril da DGVA.-------------------------------------------- 

 

AQUISIÇÕES 
 

 Adjudicámos à Rodoviária do Alentejo o aluguer de um autocarro de 49 lugares para 

visita das crianças do ATL à Kidzânia, que se realizou nos dias 3, 4 e 5 de abril, no 

âmbito do passeio da Páscoa, pelo valor de 1.350,00 €.------------------------------------- 

 

 Adjudicámos à empresa ETLDA – Alcina Capelas a aquisição de 160 coletes de cor 

laranja para os utentes do ATL, no valor de 649,44 €, pela relação preço qualidade.-- 

 

 Em virtude da funcionária Teresa Pablo ter fraturado o pé e, consequentemente, estar 

impossibilitada de comparecer ao trabalho e, uma vez que iniciámos o período de 

férias escolares havendo um maior número de utentes no ATL, procedemos a um 

ajuste direto para a prestação de serviço de auxiliar no ATL “A Gaivota” com a Sra. 

Sónia Gonçalves Sobral Maria, de 11 de junho a 31 de agosto de 2018, pelo valor de 

1.830,00 € isento de IVA. 

OBRAS/REPARAÇÕES 
 

 Adjudicámos à empresa A. Q. Química Industrial, Lda. a colocação de novo 

pavimento com sistema epoxy no Pavilhão da Junta de Freguesia. Os trabalhos 

realizaram-se entre os dias 23 e 29 de maio.-------------------------------------------------- 

 

 Para a desmontagem das janelas do Salão do Paiol, adjudicámos ao Sr. Rui 

Domingues esse serviço.-------------------------------------------------------------------------  

 

 Adjudicámos a reparação de 14 janelas de correr no ATL à empresa Luís C. N. Silva 

- Serralharia Civil e anulámos a adjudicação feita à empresa “Casa das Janelas”, uma 

vez que fomos informadas por esta última que os trabalhos ainda não tinham sido 

realizados devido à descontinuidade no mercado da especialidade dos fechos das 

janelas.---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

REPRESENTAÇÃO 

 

 No âmbito da prestação de cuidados de saúde no Alentejo Litoral, o Presidente 

esteve presente numa reunião realizada pela Cimal, no dia 2 de abril.------------------- 

 

 No dia 4 de abril, o Presidente esteve presente na reunião promovida pelo Conselho 

Municipal de Educação, no âmbito da revisão da Carta Educativa.---------------------- 

 

Seguidamente, o Presidente da Junta passou a explicar o Relatório Financeiro.------------ 
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DÍVIDAS DE TERCEIROS 

Desde o ano letivo 2010/2011 até junho de 2018, as dívidas do ATL perfazem um total 

de cerca de 13.500,00 €, dos quais 2.200,00 € referentes ao ano de 2018. Do valor 

referente a 2018, 1.400,00 € pertencem ao presente mês de junho---------------------------- 

 

RESUMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA EM 29.03.2018 

 

DISPONIBILIDADES 

 

Bancos (à ordem)   55.800 € 

Bancos (a prazo)   80.000 € 

          135.800 € 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

Dívidas ATL                                        13.500 € 

 

COMPROMISSOS DE C/ PRAZO 

 

Fornecedores      4.100 € 

Assoc. Bombeiros Sines (quotas)      300 € 

Cemetra                                          820 €  

Arte Velha         205 € 

SMURSS         255 € 

Teatro do Mar         250 € 

Serviços Sociais        225 €         

              6.155 € 

Não havendo questões a colocar o presente ponto foi apreciado favoravelmente.--------- 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 23 h  

e eu, Maria Augusta S. Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a subscrevo e vai ser 

assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

______________________ 

(Carlos Salvador) 

 

O 1ª Secretário, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta S. Amaro Rocha) 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Alberto Gonçalves) 


